

meilleurs littérateurs de la Grande-Bretagne. — V oyez *Selkirck.*

*Amérique*, ainsi nommée d'Amerigo Vespucci, qui traça le premier une carte de cette partie du monde. On la peint comme une femme au tein olivâtre, coiffée de plumes, et armée d'arcs et de flèches. La pêche et la chasse, principale occupation des Américains, sont désignées par deux enfants chargés, l'un de gibier, l'autre de poisson. Lebrun l'a exprimée par une femme de carnation olivâtre qui a quelque chose de barbare. Elle est assise sur une tortue et tient d'une main une javeline, et de l'autre un arc. Sa coiffure est composée de plumes de diverses couleurs ; elle est revêtue d'une espèce de jupe qui ne la couvre que de la ceinture aux genoux.

*Amherst* (Jeffrey, lord) chevalier du Bain, baron de Montréal, maréchal et commandant des Forces, né dans le comté de Kent en 1717, se dévoua de bonne heure à la profession des armes et fut enseigne à 14 ans, en 1731. A 25, il servit en qualité d'aide de camp de lord Ligonier à la bataille glorieuse de Dettingue, ainsi qu'à Fontenoy et à Rocoux. Il entra alors dans l'état major de S. A. R. le duc de Cumberland et fut son principal aide-de-camp dans les journées de Lawfeldt, Carlisle, Culloden et Hostenbeck. Il fut fait général major et quitta l'armée continentale en 1748. On lui confia en 1758 la grande expédition de Louisbourg. Il partit de Portsmouth le 18 mars avec 16000 hommes de débarquement, et arriva le 2 juin, dit Raynal, à la vue de ce boulevard de l'Amérique, pourvu d'une garnison de 4000 hommes. Amherst masqua habilement ses dessins et opéra sa descente à l'anse de Cormoran, échappant à une embuscade de 2000 soldats et Sauvages : il s'enpara d'un rocher par où dominait la place. En vain M. de l'Etendue Deshebiers parvint à jeter du secours dans la ville : en vain Madame de Drucourt continuellement sur les remparts, voulut disputer à son mari la gloire de la défense : Louisbourg dut se rendre. Le Cap Breton et St. Jean, le grenier de la Nouvelle-France eurent le même sort. Les drapeaux pris à cette expédition furent portés en triomphe du palais de Hampton Court à St. Paul, où il y eut un jour d'actions de grâces. Commandant des forces en Amérique le 22 juillet 1759, Amherst commença habile-